
教育委員会（ １月 ）会議録（要点筆記） 

招 集 年 月 日  令和 ６年１月３０日（火） 

招 集 の 場 所  白馬村役場 ２階 庁議室 

開閉会の日時 

及 び 宣 言 

開 会 令和 ６年 １月３０日（火）午後 １時２５分 

閉 会 令和 ６年 １月３０日（火）午後 ２時４２分 

出 席 委 員 

職 名 氏 名 職 名 氏 名 職 名 氏 名 

教 育 長 横 川 秀 明 教育長職務代理者 幅 下  守 委 員 松 沢  亨 

委 員 武 田 弥 生 委 員 服 部 知 子   

事 務 局 

教 育 次 長 横 川 辰 彦 生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ課長 松 澤 宏 和 子育て支援課長 内 山 明 子 

公 民 館 長 太 田 洋 一 教 育 係 長 今 井 志 保   

      

会議の要旨 

  

１ 開 会 

［教育長］ 

開会を宣言した。  

 

２ 令和 5 年 12 月定例会の会議録について 

 ［教育長］ 

異議なく承認された。 

 

３ 報告 

 ○教育長報告 

1 月 17 日に南小で、子どもたちが 3 種類のおむすびを考案して、多くの人たちに食べてもらうという「おむす

びプロジェクト」を行った。 

18 日に南小 5 年生と河津町小学生とスキー場で交流会を行った。 

25 日に太地小と北小の交流会を学校と岩岳スキー場で行った。 

30 日から全日本クロス、来月も全日本選抜クロスカントリー大会が開かれる。 

 

○教育次長報告 

北小はジャンプ台の雪の量が少ないので、このシーズンは整備を行わず、ジャンプ授業や南小とのジャンプで

の交流も中止。今年は、6 年生がそれぞれの学校を訪れて交流するという試みがあり、2 月にジャンプ交流を予

定したが中止。22 日に南小の裏山スキー場で北小と南小の 6 年生が交流を行った。 

2 月 2 日、PTA 主催で裏山スキー場の体験会を開催して、6 年生がお手伝いする。 

1 月 13 日、南小で校長先生、教頭先生、教育長と私が出席して、フリースクール代表の清水さんと情報交

換を行った。現在利用している南小児童の様子や活動の内容を伺いながら、今後は月に 1 回程度、担任の先

生や教頭先生などを中心として、情報共有する場を設けることになっている。令和 6 年度に県のフリースクール

の認証を受けるための準備を始めているようだ。4 月から三日市場に学舎を借りて、そこで活動していくと聞いて

いる。 

 

○子育て支援課長報告 

1 月中に来年度の保育園の入園決定を行った。未満児は保育園が 39 名、サンライズキッズ白馬園が 12

名、ファミリア白馬が 5 名、白馬幼稚園が二歳児 3 名で決定した。 

はくばっこ応援金は、小学校卒業の 69 名と、中学校卒業の 63 名に申請用紙を送って、順次支払いをして



いる。 

3 月 20 日にしろうま保育園の卒園式が行われる予定で、規模をどうするかは検討中。 

 

○生涯学習スポーツ課長報告 

1 月 2 日にスポーツ協会で箱根駅伝の応援に行った。白馬から花岡寿哉くんが東海大学から 2 区に出てお

り、全体では 11 位という結果だったが、2 年生なので、まだ来年以降も続くと期待がされる。 

新たに始まる高校選抜のノルディック種目の大会組織委員会は 1 月 11 日、2 月に入ると大会が行われる。

今年から 5 年間続く予定。 

1 月の 27、28 日には白馬少年のクロスカントリーが行われた。その 1 週前はジャンプが雪不足で中止。 

本日、教育長とともに、全日本クロスカントリーの組織委員会に出席し、明日から大会が繰り広げられる。 

 

○公民館長報告 

特になし。 

 

〇学校の報告 

１月 26 日の校長教頭園長合同会議の報告に基づき、教育係長が報告した。 

 

〇保育園の報告 

１月 26 日の校長教頭園長合同会議の報告に基づき、子育て支援課長が報告した。 

 

４ 議 事    

〇承認第 1 号 白馬北小学校の臨時休業について 

[教育次長] 

1 月 24 日から 26 日まで、2 年 1 組が 6 人のインフルエンザ、熱症状が 3 人で学級閉鎖した。 

1 月 30 日から 2 月 1 日まで、2 年 2 組が 5 名の罹患と 4 名の熱症状で、現在閉鎖中。 

感染予防のために一部休業したもの。 

・全員賛成で承認された。 

 

〇議案第 1 号 白馬村地域学校協働活動推進員の設置要綱の制定について 

[教育次長] 

学校支援コーディネーターの職で、国庫補助を受けるために要綱を設置するもの。この要綱に沿って活動し

ているものについて、地域学校協働活動推進員の人件費と学校運営協議会の委員報酬に国庫補助が出る。 

第 1 条、地域学校協働活動推進員は社会教育法の中に位置づけられ、それに教育委員会が必要なことを

定めるのがこの要綱である。 

第 2 条、学校運営協議会を設置した学校の円滑な運営に資する活動や地域と住民学校を結ぶ活動を行う

ことを目的にしている。 

第 3 条、第 4 条、1 名か 2 名程度、学校ごと置くことができるというもの。 

第 5 条、資格については、社会的信望がある方を対象に、学校長の推薦により教育委員会が行う。 

第 6 条、委嘱の期間および解職として、基本的には単年度の委嘱。再任は妨げない。申し出があった場合、

あるいは心身の故障等については解職するという条項も設けた。 

第 7 条、職務を 7 号ほど書いた。 

第 8 条、連絡会は、現在 1 名だが、例えば 3 名になった場合、その 3 名で連絡会を開催するもの。 

第 9 条、事務局については教育課で行う。 

令和 6 月 4 月 1 日から施行したい。 

・全員賛成で可決された。 

 



〇議案第 2 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

2 号から 10 号まで新学期からの指定校の変更についてである。 

1 年間。 

・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 3 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

卒業まで。 

・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 4 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

卒業まで。 

・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 5 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

住宅を建築中。 

・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 6 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

1 年間。 

・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 7 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

1 年間。 

・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 8 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

1 年間。 

・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 9 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

1 年間。 

・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 10 号 指定校の変更について 

[教育次長] 

卒業まで。 

・全員賛成で可決された。 

 



５ その他    

・令和 6 年度白馬村一般会計予算要求の概要について 

[教育次長] 

2 月 9 日の総合教育会議にも使う資料で説明するので、当日はポイントを絞って村長と意見交換していただ

きたい。 

資料に沿って、教育次長が教育委員会事務局全体の予算の特徴について説明し、そのあと３課の課長がそ

れぞれ、主要検討事項、重点事業について説明した。 

[委員] 

ふるさと納税を使える事業と使えない事業のルールはあるのか？ 

[教育次長] 

寄附段階から目的が指定されていて、積み立てた中から、それに合う事業に充てている。 

[委員] 

第三の居場所は、地域住民にまだ周知していないのか？ 

[子育て支援課長] 

まだ工事段階で、開設日程が確定しないから案内はしていない。第三の居場所は、学校や民生委員や関係

者からの推薦で利用者が決まるので、手上げ式で利用できる施設ではない。何らかの困り事のある子どもに使っ

てもらう施設。 

[教育長] 

現在、小谷や大町に行く児童生徒が、白馬村にたくさんいる。その受け入れ施設として、白馬中の裏に第三

の居場所を建設予定。来年度中には募集をしたいと考えている。 

[委員] 

先ほど中学校も保育園も人員不足と報告があった。保育園は人員増で要望を出しているようだが、中学校

は？ 

[教育次長] 

村費職員の前段で、県費の先生が足りていない。 

[教育長] 

県費の職員は免許が必要。特に中学の場合は各教科で募集するので、今悩んでいるのは英語科。近隣市

町村で情報交換しているが、小谷村では家庭科の先生が足りないとか、大町市では、体育の先生が足りないと

いった話しがある。保育士も少し報酬をあげたりしているが、なかなか集まらない。例えば保育の資格がいらない

事務職員を入れ、電話とか保護者等の対応を事務の人ができれば、保育士の仕事が少し軽減されるという案

も考えている。 

[委員] 

募集していることを知らない方もいる。例えば小学生の子どもが居る方とか、子どもを保育園に連れて行ける

のか？それが良いのなら、保育士の免許を持っている方を何人か知っている。柔軟に対応できるのだったら、周

知して今よりはいい状態になるだろう。 

[子育て支援課長] 

園長に相談してみる。連れて行くのは厳しいかもしれない。だが発想の転換で、そういうのも有りかもしれな

い。 

[委員] 

オリンピックの箱物は負の遺産になっているようだが、今後どうするのか？ 

[生涯学習スポーツ課長] 

ジャンプ台は半分が県の施設。指定管理委託料も出してもらっている。スノーハープは、スキークラブに委託

している。北部、南部体育館の指定管理も検討している。オリンピック施設に限らず他の施設もいろいろ問題が

ある。利用料を上げることも考えている。長野市はネーミングライツをやっているが、オリンピック施設はネーミン

グライツを取るのは難しい。IOC の許可が必要で、JOC に相談しても正直難しい。 

[教育長] 



総合教育会議で、村長の意向を聞いてもらえればありがたい。ざっくりの予算を見ていただき、気づいた点を

質問したり、意見を言っていただきたい。先ほどの保育士や教員不足の件、給食費の件も議会で否決された

が、委員の意見を直接言っていただければありがたい。 

[委員] 

給食費は何を否決されたのか？ 

[教育次長] 

去年の陳情は無償で、今年の陳情はいくらでもいいから補助を増やしてほしいという内容で、委員会では採択

だったが、本会議で不採択になった。査定の中でも村長は、村としてもやらないわけではないと言っていた。議会

で不採択なので、こちらから提案して対立してもと思って止めたようだ。 

[委員] 

補助を出さなくても良いという考えか？ 

[教育次長] 

子育て施策は、ほかにもある。そればかりではないという考え。 

 

・2024 ノルディックスキー子どもの日について 

[公民館長] 

ノルディックスキー子どもの日は 2 月 23 日、8 時半から 13 時まで、ジャンプ競技場の中での雪遊びである。

内容については例年通り。ジャンプ台登り競争やすべり台等を行う。 

・防災学習成果発表会について 

[公民館長] 

信州大学教育学部防災教育研究センターの廣内先生が中心になって行うもの。去年の 11 月 17 日に白馬

南小学校で防災教育を行い、その関係で発表会を 2 月 28 日に行う。Zoom によるオンライン会議。視聴してほ

しく、情報提供する。 

 ・２月の日程について 

[教育次長]資料により説明。 

 

次回定例会日程案 

令和６年３月４日（月）午後１時半から。 

次々回定例会日程案 

令和６年３月 26 日（火）午後１時半から。 

 

 

 

署 名 欄 

教 育 長  

教  育  長 
職務代理者 

 

委  員  

委  員  

委  員  


